
COMPTE-RENDU de la Commission des Formations et de la Vie Etudiante (CFVE) - N°51

Réunion du 07/03/2022 de 12h30 à 14h30
(Compte-rendu établi par Rébecca Jourdain)

      
Collège des Enseignants et Chercheurs – Groupe n°01

Titulaires Champs Présent Absent Excusé Pouvoir
Mme Flavie PINATEL ATR-APV x
M. Sylvain EBODE STA-

CIMA
x

M. Dominique BEAUTEMS STA-OMI x
Mme Ioana IOSA SHS x
Mme Sophie DESCAT HCA x

Suppléants
Mme Elise KOERING HCA
M. Yves ROUBY STA-

CIMA
Mme Juliette Pernin ATR-RA x
Mme Marie-Jeanne Hoffner ATR-APV

Collège des Enseignants et Chercheurs – Groupe n°02
Titulaires Champs Présent Absent Excusé Pouvoir
Mme Anne BOYADJAN TPCAU x
M. Philippe DEHAN TPCAU x
M. Philippe HILAIRE VT-GP x
M. Philippe CHAVANES TPCAU x
Mme Victoria PIGNOT TPCAU x
Mme Anne PORTNOI TPCAU x
M. Albert-Gilles COHEN TPCAU x

Suppléants
Mme Laure JACQUIN TPCAU
Mme Catherine ZAHARIA VT-GP
Mme Perrine BELIN TPCAU
M. Vincent CORNU TPCAU
M. Pietro CREMONINI TPCAU
Mme Laetitia LESAGE TPCAU

Collège des Etudiants
Titulaires Année Présent Absent Excusé Pouvoir
Mme Pauline DUPLAIX M2 x
Mme Solène LE RAI M2 x
Mme Emilie CHODHUR M1 x
M.Pierre-Marie Koulte M1 x
Mme Héloise MARCHAND L1 x
Mme Raphaëlle GUIMERA M1 x
Suppléants
Mme Mathilde IMBERT M1
Mme Fanny DESJONQUÈRES M1



Collège des Personnels des filières administratives, techniques et scientifiques (A.T.S)
Titulaires Présent Absent Excusé Pouvoir
Mme Patricia BERNAIX x
M. Hervé JÉZEQUEL x

Suppléants
Mme Alexandra THELIER
Mme Marie-Liesse SZTUKA

Membres avec voix consultative
Titulaires Présent Absent Excusé
Mme Caroline LECOURTOIS Directrice x
Mme  Vincentella  de
COMARMOND

Directrice
adjointe

x

Mme Rébecca JOURDAIN Responsabl
e scolarité

x

Mme Sophie VERRIER CM
instances

17 présents et 16 votants.

Le quorum est atteint.

Ordre du jour     :  

1- Validation du CR N°50 VOTE 
2- 5 mn de l’actualité de la vie étudiante 
3- Diffusion des votes importants de la CFVE : validation et diffusion 
4- Discussion sur les hypothèses de modification du calendrier universitaire 
5- Appel aux créations de cours type CTID : rappel sur le fait qu’ils doivent être en cohé-

rence  avec  le  projet  défini  par  la  coordination  du  domaine  d’études  et  à  moyens
constants (Intégration de la proposition d’Olivier Chaslin dans ce dispositif ?) 

6- Réponse de la CFVE à la lettre ouverte 
7- Perspective d’organisation des groupes de projet pour la rentrée 2022 : le S3 et S4 ont

été organisés avec 11 groupes au lieu de 12 . Est-ce que ce dispositif se prolonge en S5 -
S6 ? Est-ce qu’on repasse à 12 groupes en S3 et S4 en 2022-23 ou est-ce qu’on reste à
11? BASE : informations de l’administration des études sur les statistiques des inscrits,
des abandons et des redoublants ; 

8- Suivi de l’enquête charge de travail étudiant en dehors des cours ; avancement du côté
des étudiants 

9- Suivi de la féminisation des PFE (quels DE ont déjà abouti, quels DE relancer avec une
réunion ?) ; mail du bureau aux DE ne semblant pas avoir avancé 

10- Point divers : - Information sur l’examen des candidatures Parcoursup 



          1-Validation du CR N°49 

DÉCISION     :  
 Approbation du CR à l’unanimité
Vote     :  
POUR 16
CONTRE 0
ABSTENTIONS 0

              2- 5 mn de l’actualité de la vie étudiante 

Un bilan du tutorat des étudiants de L1 est en cours de réalisation. Celui-ci a permis un ac-
compagnement pour la réalisation du projet ; l’expérience se révèle encourageante.
Est mentionné le dépassement des créneaux horaires d’un groupe du TD de Construction de
L1 (qui a terminé la semaine de la rentrée à 22H au lieu de 20H).

[Divers : Suite aux difficultés d’emploi du temps qui se renouvellent à chaque semestre, il
est décidé la création d’un groupe de travail pour proposer des pistes d’amélioration. Se
portent volontaires Raphaëlle Guimera, Anne Portnoi, Anne Boyadjan, Victoria Pignot – et
pour l’administration, Mohamed Belgherbi, Laurence Probst et Rébecca Jourdain.

                3- Diffusion des votes importants de la CFVE : validation et diffusion 

    Il est décidé que seraient diffusés à la communauté éducative à l’issue de chaque CFVE 
     les  décisions importantes votées; par ailleurs,  l’ensemble des votes seront diffusés      
    deux fois par an. Ce recensement des votes doit aussi figurer sur le site, avec les docu
     ments complémentaires.La diffusion de ces décisions doit être accompagnée d’un texte 
     explicatif.

DÉCISION     :  
 Validation à l’unanimité du tableau de recensement des votes et des modalités de diffusion
Vote     :  
POUR 16
CONTRE 0
ABSTENTIONS 0

                   4- Discussion sur les hypothèses de modification du calendrier universitaire 

      L’hypothèse 2 est à privilégier pour la rentrée universitaire 2022-2023.
      Pour la rentrée universitaire 2022-23, le calendrier reste identique à celui de cette année.



Le groupe de travail – composé de Raphaëlle Guimera, Pierre-Marie Koulté, Anne Port
noi, Flavie Pinatel, Caroline Lecourtois, Vincentella De Comarmond, Justine Simonot et
rébecca Jourdain – doit continuer ses travaux et les articuler avec ceux sur l’emploi du
temps (du S6 et du S9 notamment).

5- Appel aux créations de cours type CTID : rappel sur le fait qu’ils doivent être en
cohérence avec le projet défini par la coordination du domaine d’études et à moyens
constants (Intégration de la proposition d’Olivier Chaslin dans ce dispositif ?) 

Il est nécessaire de supprimer les CTID comportant moins de 12 inscrits, et de regrouper
ceux caractérisés par des thématiques identiques. 
Une réunion du bureau de la CFVE doit être organisée prochainement avec les coordina-
teurs des domaines d’études pour mutualiser les CTID et avancer sur le travail de la fé-
minisation des PFE.

6- Réponse de la CFVE à la lettre ouverte : point reporté

7- Perspective d’organisation des groupes de projet pour la rentrée 2022 : le S3 et
S4 ont été organisés avec 11 groupes au lieu de 12 . Est-ce que ce dispositif se prolonge
en S5 -S6 ? Est-ce qu’on repasse à 12 groupes en S3 et S4 en 2022-23 ou est-ce qu’on
reste à 11? BASE : informations de l’administration des études sur les statistiques des
inscrits, des abandons et des redoublants 

Au vu du nombre de redoublants au 1er semestre, il semble pertinent de créer 12 groupes
de projet en L1 et en L2. En attente des chiffres sur les redoublants de la L3. Point à ré-
examiner à la prochaine CFVE.

8- Suivi de l’enquête charge de travail étudiant en dehors des cours  ; avancement du
côté des étudiants : Point reporté

9- Suivi de la féminisation des PFE (quels DE ont déjà abouti, quels DE relancer avec
une réunion ?) ; mail du bureau aux DE ne semblant pas avoir avancé 

        10-Point divers : - Information sur l’examen des candidatures Parcoursup 

        Le bilan doit être renvoyé à tous.


